

Reyes, Berenice, “Denuncian campesinos de Ayutla a ganaderos de Cruz Grande por intento de homicidio”, *El sur de Acapulco*, Guerrero, 7 de agosto, 2007.

Dirección electrónica:

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_notas=22711

Campeños de Tonalá, municipio de Ayutla de los Libres, denunciaron que ganaderos de Cruz Grande hostigan a los pobladores del lugar debido a un pleito derivado del paso de ganado por sus tierras comunales.

Incluso acusaron a los ganaderos de haber ordenado el asesinato del campesino Bartolo González Castro, quien el pasado 31 de julio sobrevivió a un ataque en su contra.

González Castro denunció además, ante la Procuraduría General de Justicia del estado (PGJE), que el Ministerio Público (MP) de Ayutla se negó a integrar la demanda en la que señala que en un allanamiento de morada fue golpeado en el brazo. De edad avanzada, González Castro recordó que el 31 de julio por la tarde, un sujeto al que pudo identificar como Jesús Vázquez Gómez irrumpió en su casa decidido a “matarlo”.

“Me encontraba solo con mi esposa y Jesús Vázquez trató de atacarme con un palo; yo levanté el brazo derecho y a consecuencia de eso tengo una fractura”, relató.

Según los campesinos denunciados, Vázquez Gómez recibió del ganadero Ignacio Gutiérrez Calderón la cantidad de 100 mil pesos, y otros 40 mil pesos de Fabián Calixto Leobardo, Evelio y Onésimo Gutiérrez Calderón, por atacar a González Castro.

Señalaron que el conflicto surgió hace dos años, cuando las reses de los ganaderos empezó a pasar por un terreno de 40 hectáreas de tierras comunales ubicado en el poblado del Capulín, en el que siembran maíz.

Afirmaron que hace varios meses enviaron un citatorio a los ganaderos para advertirles de la situación, “pero ellos ya sabían lo que pasaba con sus animales y en vez de retirarlos mandan a una persona para que nos asesine”.

Los campesinos aseguraron que los ganaderos, con quienes tienen conflictos por el paso de ganado por las tierras de siembra, son del municipio de Cruz Grande.

González Castro dijo que después de que su domicilio fue allanado y sufrió la agresión física de parte de Jesús Vázquez por orden de los ganaderos, se presentó a la agencia del MP en Ayutla para levantar la denuncia correspondiente; sin embargo, “no me hicieron caso, me dijeron que no podían integrar ninguna denuncia, y se pusieron del lado de los ganaderos”.

Por lo anterior, señaló que ayer decidió acudir a las instalaciones de la PGJE para que conocieran del caso y de ser necesario se sancionara a los encargados del MP en Ayutla.

El campesino agraviado exigió que se investigue y castigue a su agresor, a los ganaderos y además a los agentes del MP en Ayutla.

Los campesinos que lo acompañaban –que prefirieron no proporcionar sus nombres— advirtieron que si no se les ofrece una respuesta satisfactoria, realizarán una protesta en las instalaciones de la PGJE.